

The image shows the cover of a book with a marbled pattern in shades of brown and gold. A dark, rectangular label with rounded corners is centered on the cover, containing white text. The text is arranged in five lines, describing the collection of Russian books in a specific library.

Русские книги в библиотеке  
Императорского Царскосельского  
(Александровского) лицея  
в Екатеринбурге

**Т. 1.**  
**Отечественные издания, опубликованные до 1830 года,**  
**из собрания Отдела редких книг**  
**Зональной научной библиотеки**  
**Уральского федерального университета**

Екатеринбург  
Издательство Уральского университета  
2015

УДК 035.352  
ББК Я 181(2)  
Р 893

Исследование и издание осуществлены при поддержке гранта Правительства РФ по привлечению ведущих ученых в российские образовательные учреждения высшего профессионального образования Российской Федерации  
Договор № 14.А12.31.0004 от 26.06.2013 г.

**Авторский коллектив:**

О. С. Аркатова, А. М. Воробьев, О. М. Кадочигова,  
О. В. Константинова, О. С. Кравченко, Л. Э. Петрова

**Ответственный редактор, автор предисловия О. М. Кадочигова**

**Рецензент д-р истор. наук, профессор Р. Г. Пихоя**

**Русские книги из библиотеки Императорского Царскосельского (Александровского) Р 893 лицея в Екатеринбурге. Т. 1. Отечественные издания, опубликованные до 1830 г., из собрания Отдела редких книг Зональной научной библиотеки Уральского федерального университета / сост. О. С. Аркатова, О. С. Кравченко, Л. Э. Петрова [и др.]; отв. ред. О. М. Кадочигова. – Екатеринбург: Изд-во Урал. ун-та, 2015. – 616 с. : ил.**

ISBN 978-5-7996-1544-4  
ISBN 978-5-7996-1545-1 (т. 1)  
DOI 10.15826/B978-5-7996-1545-1

В монографии представлены описания отечественных изданий, опубликованных до 1830 года, из библиотеки Императорского Царскосельского лицея, хранящейся после 1920 года в Уральском государственном, ныне федеральном университете. В предисловии дана история формирования лицейской библиотеки, ее появления на Урале.

В книге воспроизводятся титульные листы и иллюстрации отдельных изданий, записи, в том числе и те, что сделаны лицеистами.

Данный том – первый из запланированной к изданию серии выпусков по истории Лицейской библиотеки, просуществовавшей с 1811 по 1917 год.

Издание будет интересно историкам, библиографам, библиофилам, коллекционерам редких книг, а также всем тем, кому дороги уроки отечественного Просвещения.

**УДК 035.352  
ББК Я181(2)**

ISBN 978-5-7996-1544-4  
ISBN 978-5-7996-1545-1 (т. 1)

© Кадочигова О. М., предисловие, 2015  
© Уральский федеральный университет, 2015

УДК 035.352  
ББК Я 181(2)  
P 893

The edition and research were supported by the grant given by the Government of Russian Federation to attract prominent scholars to the Russian educational institutions of higher education of Russian Federation  
Contract № 14.A12.31.0004 from 26.06.2013

**Authors:**

O. S. Arkatova, A. M. Vorobyev, O.M. Kadochigova  
O. V. Konstantinova, O. S. Kravchenko, L. E. Petrova

**Chief Editor and Author of the Preface: O. M. Kadochigova**

**Reviewer: Professor R. G. Pikhoya, Ph.D.**

**Russian books from the Library of the Imperial Tsarskoye Selo (Alexander) Lyceum P 893 in Yekaterinburg.** National editions published before 1830 from the collection of the Department of Rare Books of Zonal Research Library of the Ural Federal University / author: O.S.Arkatova, O. S. Kravchenko, L. E. Petrova [and others]; Editor in Chief O. M. Kadochigova-Yekaterinburg: Ural University Press, 2015. – 616 p. : il.

ISBN 978-5-7996-1544-4  
ISBN 978-5-7996-1545-1 (т. 1)  
DOI 10.15826/B978-5-7996-1545-1

The book offers descriptions of the Russian editions from the Imperial Tsarskoye Selo Lyceum Library published before 1830, which after 1920 were kept in the Ural State and currently Ural Federal University. The preface provides a history of formation of the Lyceum library, its arrival and existence in the Urals. The book replicates title pages and illustrations from the independent editions, as well as the notes made by the readers including the Lyceum students.

The edition will be interesting to historians, bibliographers, bibliophiles and rare book collectors.

**УДК 035.352  
ББК Я 181(2)**

ISBN 978-5-7996-1544-4  
ISBN 978-5-7996-1545-1 (т. 1)

© O.M. Kadochigova, preface, 2015  
© Ural Federal University, 2015